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 Séverine LECOMTE 
 Présidente de COM-ENT, Directrice et fondatrice, Agence Heidi 

 MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 “ Chères communicantes, chers communicants, 

 Je tiens à vous remercier pour la confiance que vous m’avez accordée, ainsi qu’au Bureau et 
 au Conseil d’Administration de COM-ENT, ces trois dernières années. Je dois, conformément 
 aux statuts de notre association, me retirer pour un an de la Présidence et du Conseil 
 d’Administration de COM-ENT. 

 En effet, j’ai mené deux mandats de trois ans dans un rôle d’Administratrice et un mandat de 
 trois ans en tant que Présidente. Ce qui fait neuf ans d’engagement au sein de la 
 gouvernance de notre association. Je redeviens donc simple adhérente, avec la même 
 conviction de l’utilité de COM-ENT et de nos métiers. Je continuerai bien sûr de travailler aux 
 côtés des nombreux adhérents engagés qui contribuent à faire vivre nos convictions, à 
 produire des livrables utiles à chacun d’entre nous et à penser notre avenir commun. 

 Ces trois dernières années, nous avons stabilisé notre structure financière, malgré les 
 difficultés contextuelles qui touchent toutes les associations. Nous devons malgré tout rester 
 extrêmement vigilants pour maintenir un équilibre toujours fragile. Nous avons plus que 
 jamais besoin de vous, en tant qu’adhérents promoteurs, pour en accueillir de nouveaux. 

 Nos axes de travail, à savoir la communication responsable, l’attractivité de nos métiers, la 
 prospective, l’inclusion et l’égalité, le renforcement de nos liens avec les autres associations 
 et la dimension internationale restent plus que jamais d’actualité. Tout comme notre 
 engagement contre les discriminations et le harcèlement. Et notre ouverture à un 
 écosystème élargi, afin de permettre à celles et ceux qui souhaitent s’investir dans notre 
 association de nous rejoindre plus facilement. À ce titre, nous vous proposons des 
 adaptations de nos statuts portant sur un rééquilibrage de la représentativité des organismes 
 publics au sein de notre Conseil d’Administration. 

 Cette évolution de nos statuts concernera aussi la faculté d’instituer une co-présidence, 
 toujours dans le souci d’une meilleure représentativité de notre chaîne de valeur.  La 
 prochaine Présidence se prépare, en cohérence avec ces convictions, pour continuer de faire 
 rayonner nos métiers et en faire un appui stratégique des transitions à l’œuvre. Nous 
 comptons sur les Administratrices et Administrateurs, mais aussi sur toutes les adhérentes et 
 adhérents, pour les porter et les faire vivre. 
 Merci à toutes et à tous pour cette belle aventure collective, qui ne fait que commencer…” 
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 Valérie LESELBAUM STEPLER 
 Trésorière de COM-ENT, Directrice Médias, Réputation et 
 Influence, AXA France 

 MOT DE LA TRÉSORIÈRE 

 Depuis 2020, les conséquences sanitaires et économiques de la crise de la Covid19 et 
 maintenant de la priorisation des dépenses ont produit une moindre implication et donc une 
 baisse des adhésions. 

 Or, notre modèle économique s’appuie toujours essentiellement grâce aux cotisations de nos 
 membres. 

 Malgré tout, l’association a su gérer ce tournant : nous avons pour 2022 un budget maitrisé 
 dû à une relance de la location de nos espaces et de nos bureaux, le développement du 
 catalogue de nos formations (une trentaine de jours de formation et 100 personnes formées 
 sur un aspect de nos métiers), une maîtrise des charges de fonctionnement ainsi qu’une 
 baisse de la masse salariale. 

 Notre principal défi consiste à fidéliser et à développer les « reco » pour susciter de 
 nouvelles adhésions. L’année 2023 prolonge cette belle dynamique avec de grands 
 événements inspirants : la soirée Prospective, la cérémonie des Grands Prix COM-ENT, le 
 lancement du petit guide RSE et du kit pour une communication inclusive au handicap, 
 l’Inspirateur 2023, ainsi que de nombreux épisodes de podcasts. 
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